

**MOTIF KHATAMAN ALQUR'AN VIA WHATSAPP DI  
MASA PANDEMI COVID 19  
(Studi kasus Pada Alumni Pondok Pesantren Manarul  
Huda Besito, Gebog, Kudus)**



**SKRIPSI**

Diajukan untuk Memenuhi  
Salah Satu Syarat Penyelesaian Tugas  
Akhir dalam Bidang Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir

*Oleh :*

**MUHAMMAD NASRUDDIN**

**NIM : 1630110030**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERIKUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN  
PROGRAM STUDI ILMU AL-QUR'AN DAN TAFSIR  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : [ushuluddin@iainkudus.ac.id](mailto:ushuluddin@iainkudus.ac.id) ; Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

## NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

**Nama : Muhammad Nasruddin**  
**NIM : 1630110030**  
**Fakultas : Ushuluddin**  
**Progam Studi : Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir (IQT)**  
**Judul : "Motif Khataman Alqur'an Via Whatsapp Di Masa  
 Pandemi Covid19 (Studi kasus Pada Alumni Pondok  
 Pesantren Manarul Huda Besito, Gebog, Kudus)"**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **08 Maret 2021** sampai dengan **08 Agustus 2022** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

*Wassalamu'alaikum Warohmatullahi Wabarakatuh*

Kudus, 08 Agustus 2022

Dosen pembimbing,

**Dr. M. Agus Zuhurul Fuqohak, M.S.I.**  
 NIP. 198809102019081001



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS USHULUDDIN**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telepon (0291) 432677, 438818  
 Faksimile 441613 Kode Pos 59322 Kudus

### PENGESAHAN MUNAQOSYAH SKRIPSI

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : **Muhammad Nasruddin / 1630110030**  
 Fakultas/Prodi : **Ushuluddin / Ilmu Al-Qur'an Tafsir (IQT)**  
 Judul : **MOTIF KHATAMAN ALQUR'AN VIA WHATSAPP DI MASA PANDEMI COVID 19 (Studi kasus Pada Alumni Pondok Pesantren Manarul Huda Besito, Gebog, Kudus)**

telah diujikan pada, **05 Januari 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Ketua / Penguji I <b><u>Dr. Hj. Umma Farida, Lc., MA.</u></b> NIP. 197903272003122001	16-01-2023	
Penguji II <b><u>Dr. Irzum Farihah, S.Ag., M.Si</u></b> NIP. 197601292007012019	16-01-2023	
Sekretaris/ Penguji III <b><u>Rinova Cahyandari, M.Psi</u></b> NIP. 198811012019032012	16-01-2023	
Dosen Pembimbing <b><u>Mukhamad Agus Zuhurul Fuqohak, M.S.I.</u></b> NIP. 198809102019081001	16-01-2023	
Dekan Fakultas Ushuluddin <b><u>Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I.</u></b> NIP. 197802252009121001	18-01-2023	

## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, **Muhammad Nasruddin, NIM. 1630110030** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 08 Agustus 2022

Yang Menyatakan,



Muhammad Nasruddin  
NIM. 1630110030

## MOTTO

خيركم من تعلم القرآن و علمه (رواه البخاري)

“Sebaik-baik kalian adalah orang yang mau belajar Al-Qur’an dan mengajarkannya”

(HR. Bukhori )



## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah segala puji bagi Allah atas rahmat, karunia dan hidayah-Nya, sehingga dapat tersusunlah skripsi ini. Untuk itu dengan penuh rasa syukur dan ketulusan hati, skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Almamater tercinta Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus
2. Kedua orang tua tercinta Ibu Kasmonah Binti Mahpuri dan Bapak Zaenul muhtar bin Marzuki yang selalu membimbing, mendidik dan mendoakan untuk kesuksesan dan keberhasilan saya.
3. Bapak Muhammad Agus Zuhurul Fuqoha, S. Ud., M. S. I. selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktunya dalam memberikan bimbingan serta arahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Saudara Muhammad Zaimul Anam yang senantiasa membantu, mendukung, memberikan motivasi, dan menemani dalam penyelesaian skripsi ini.
5. Teman-teman senasib seperjuangan khususnya kelas IQT-A angkatan 2016 yang saling memberikan semangat satu sama lain.
6. Semua pihak yang turut serta dalam pembuatan skripsi ini.

Syukur Alhamdulillah dengan do'a dan restu dari-Mu, akhirnya perjalanan yang begitu banyak rintangan bisa saya tempuh dan semangatku tidak akan pernah pudar untuk menggapai cita-cita

## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Pedoman transliterasi Arab-Indonesia berdasarkan Surat Keputusan Bersama Departemen Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia tertanggal 22 Januari 1988 Nomor : 157/1987 dan 0593b/1987.

### A. Konsonan Tunggal

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
ا	Alif	Tidak dilambangkan	Tidak dilambangkan
ب	Ba'	B	be
ت	Ta'	T	te
ث	Sa'	A. S 	Es (dengan titik di atas)
ج	Jim	J	Je
ح	Ha'	H }	Ha (dengan titik di bawah)
خ	Kha'	K h	Ka dan ha
د	Dal	D	De
ذ	Zal	Z 	Ze (dengan titik di atas)
ر	Ra'	R	Er
ز	Zai	Z	Zet
س	Sin	S	Es
ش	Syin	S y	es dan ye
ص	Sad	S }	Es (dengan titik di bawah)
ض	Dad	D }	De (dengan titik di bawah)
ط	Ta'	T }	Te (dengan titik di bawah)
ظ	Za'	Z }	Zet (dengan titik di bawah)
ع	'ain	'	Koma terbalik di atas
غ	Gain	G	Ge
ف	fa'	F	Ef

ق	Qaf	Q	Qi
ك	Kaf	K	Ka
ل	Lam	L	'El
م	Mim	M	'Em
ن	Nun	N	'En
و	Waw	W	W
ه	Ha'	H	Ha
ء	Hamzah	`	Apostrof
ي	Ya'	Y	Ye





## KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan hidayah-Nya kepada penulis, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat serta salam penulis panjatkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW, Keluarga, sahabat dan para pengikutnya yang senantiasa berkorban menyebarkan dakwah Islam kepada seluruh umat sampai hari kiamat.

Berkat limpahan rahmat Allah SWT, maka penulis dapat menyusun skripsi yang berjudul **“MOTIF KHATAMAN ALQUR’AN VIA WHATSAPP DI MASA PANDEMI COVID 19 (Studi kasus Pada Alumni Pondok Pesanten Manarul Huda Besito, Gebog, Kudus)**, dalam memenuhi salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar strata 1 (S.1) di Institut Agama Islam Negeri Kudus. Membahas dan menyusun skripsi ini bukan hal yang mudah, dibutuhkan semangat, kesungguhan dan kerja keras serta keikhlasan dalam menjalani setiap rintanganya.

Di samping itu, penulis juga banyak mendapatkan motivasi, petunjuk dan bimbingan dari beberapa pihak, baik secara langsung maupun tidak langsung sehingga penyelesaian skripsi ini dapat berjalan dengan baik dan lancar sesuai dengan apa yang diharapkan. Oleh karena itu, penulis senantiasa mengucapkan terimakasih kepada:

1. Bapak Profesor Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M. S. I selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.
2. Bapak Dr. H. Ahmad Attabik, Lc., M.S.I selaku Dekan Fakultas Ushuluddin IAIN Kudus.
3. Ibu Ulfah Rahmawati M. Pd.I. selaku Ketua Progam Studi Ilmu Al-Qur’an dan Tafsir IAIN Kudus.
4. Bapak Muhammad Agus Zuhurul Fuqoha, S. Ud., M. S. I. selaku Dosen Pembimbing skripsi yang senantiasa meluangkan waktunya untuk memberikan arahan dan bimbingan serta koreksi yang sangat berarti dalam kelancaran penulisan skripsi ini.
5. Para dosen yang telah memberikan ilmunya kepada penulis, semoga ilmu yang diberikan bermanfaat serta menjadi berkah bagi penulis.
6. Bapak dan Ibu yang telah memberikan cinta, nasehat, perhatian, kasih sayang, motivasi, dan dukungan baik berupa moril maupun materil, serta doa beliau yang selalu menyertai penulis. Kepada adik-adik sayaFitria Tahta Alfina dan Ahmad Maulana

Labibussadad yang selalu memberikan dukungan dan doa kepada penulis

7. Bapak Kiai Syaiful, yang telah bersedia meluangkan waktunya untuk membantu memberikan informasi, serta memberikan barokah doanya untuk kelancaran skripsi ini, dan kepada teman-teman alumni Pondok Pesantren Manarul Huda, Besito, Gebog, Kudus, Gus Udin, Lutfi, Thoriq, Fauzul, dan Dwi, yang senantiasa memberikan informasi sehingga saya dapat menyelesaikan penelitian skripsi ini dengan baik
8. Teman-teman seperjuangan Ilmu Alqur'an dan Tafsir 2016, terutama untuk kelas A yang telah menjalani waktu bersama selama di bangku perkuliahan. Khususnya sahabat-sahabat saya Surya Wahyu Hanggara, Hdani Muharrom, Amiq Khikmawan, Komaruddin Rizaldi, Wahyudi, Darwanto, Abdulloh Iqbal, Iqbal Karim Amrulloh, Imamul Muttaqin, Isyfa' Fahal Amali, Ulil Albab, Ainuttaqin Zawaid, Muh Afifuddin dan dimas proba, yang selalu memberikan motivasi, doa, nasehat, dan canda tawa sehingga penulis tidak merasa jenuh selama dalam menmpuh studi.
9. Berbagai pihak yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu, baik berupa dukungan moril maupun materil dalam penyusunan skripsi ini.

Demikian ucapan terimakasih yang penulis haturkan atas semua bantuan baik itu moril maupun materil, sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini. Mudah-mudahan Allah SWT membalas semua kebaikan yang telah diberikan. Amin.

Kudus, 30 Agustus 2022  
Penulis,

**Muhammad Nasruddin**  
**NIM : 1630110030**